L'école de Porz-Westhoven située au 80, Humboldtstrasse fut construite en 1952 sur une parcelle d'environ un hectare, à proximité de la cité belge. A cette époque, la paix des champs constituait encore l'apanage de ce site que les impératifs urbanistiques ont grignoté peu à peu!

Il s'agissait d'accueillir les enfants des militaires affectés au 1er Groupement du Génie de Combat devenu Le Commandement du Génie 1 (BE) Corps, qui avait ses quartiers en 1951 à la caserne « Adjt Brasseur ». Fort modeste à l'origine, la section préparatoire comptait une population scolaire de 39 enfants d'expression française réunis en une seule classe primaire sous la férule bienveillante de Monsieur A. Loffet désigné responsable.

Très rapidement, une deuxième classe ouvrit sa porte. Au surplus, une classe primaire d'expression néerlandaise était créée pour accueillir 19 élèves. Heureux temps où le nombre de locaux satisfaisait généreusement les besoins du moment 1 En effet, l'école avait été conque initialement pour la vie de six classes primaires et de deux gardiennes...

Au mois de mai 1953, ce fut l'inauguration. Le Lieutenant-Général en retraite Fernand Umé, ancien Commandant du ter Groupement du Génie qui se distingua à Nieuport, sur le front de l'Yser, durant la Grande Guerre, parraina l'école qui porte son nom.

En octobre 1954, une première classe gardienne accueillait les benjamins du village.

Juin 1955 : 5 élèves francophones et 3 néerlandophones quittent la 6e année primaire pour entamer le cycle secondaire.

Septembre 1955 : Chaque section linguistique comporte une classe gardienne et deux primaires.

La rentrée des classes au 1er septembre 1956 enre-

Régime français.

sect. gard.: 1 classe : 30 enfants. sect. prim.: 2 classes : 59 enfants.

Total : 89 enfants. Régime néerlandais.

sect. gard. : 1 classe : 25 enfants, sect. prim. : 2 classes : 45 enfants.

Total: 70 enfants.

En novembre 1957 s'ouvre une troisième classe primaire de régime français.

En septembre 1958, l'école comprend 9 classes pour les deux régimes linguistiques. Dès lors commence à se poser le problème des locaux t Des aménagements deviennent nécessaires. Vaille que vaille, on trouve des solutions...

En 1960 sont créés les premiers postes d'instituteurs en chef dans l'enseignement de l'Etat. Monsieur A. Debaty succède à Monsieur Loffet qui prend en charge l'école de Siegburg. La population scolaire dépassant 300 enfants, le poste de directeur déchargé de la tenue d'une classe se justifie. 1961 : 13 classes avec 370 élèves ; bientôt 16 locaux seront indispensables ! Un baraquement est mis à la disposition de l'école au Ouartier Nieuwpoort.

porz-westhoven

Mais le départ du 20e Régiment d'Artillerie bouleverse la population de l'école.

En 1963, un nouveau bâtiment de 6 classes (bloc De Coene) est en construction.

1964 : La scission linguistique rendue effective dans les écoles d'Allemagne réduit la section française au rang d'école à direction avec classe. Celle-ci comprend 6 classes primaires avec 115 enfants et 2 classes gardiennes accueillant 56 enfants, Monsieur A, Braconnier assume la conduite de l'école à titre intérimaire en remplacement de Monsieur Debaty rentré en Belgique.

En juillet 1965, Monsieur C. Gallet quitte la direction de l'école de Neheim pour assurer celle de Westhoven. A la rentrée de septembre, 134 enfants peuplent 5 classes primaires tandis que 62 petits justifient 2 classes gardiennes.

L'année scolaire en cours 1967-1968 s'achève avec 6 classes primaires et 4 gardiennes totalisant une population de 229 enfants.

La rentrée prochaine exigera une 11e classe... Une classe fonctionne déjà dans un couloir..., 4 locaux sont inadéquats... Les perspectives sont sombres.

Depuis 1967, L'ECOLE « GENERAL UME » SCHOOL est devenue SCHOOL « GENERAL UME » ECOLE. Telle est, du moins, son enseigne!



liste des membres du personnel

dans les sections préparatoires

école Général Umé à Porz-Westhoven

Instituteur en chef

Instituteurs (trices) primaires

Gallet César

Bodson Michel Burteau Jules

Coulonval Valentin

Lardinois Marthe Vve Pirenne Mot Nicole

Vanderheyden Renée ép. Cryns

Institutrices gardiennes

Cornil Monique ép. Lahaye Duby Bernadette ép. Grote Viroux Jacqueline

Maitres spéciaux

Compere Jacques (morale) Tillière Cécile ép. Authelet (religion) Dermience Georges (éducation physique)

vingt ans d'enseignement belge en r.f.a.



sommaire

pages	
4	Liminaires.
8	Préface.
12	Les premiers pas (1946-1948)
100	Las promos pos (1114 1314)
18	Histoire de l'Athénée Royal de Rösrath (1948-1968).
40	Arbres et fleurs du parc de l'Athénée.
42	Organisation des études et perspectives après les dif- férents cycles.
48	Méthodes et programmes.
73	Membres du Corps enseignant, du Personnel adminis tratif et du Service de santé.
82	Nos visiteurs.
87	Nos anciens élèves.
94	Palmarès sportif.
96	Quelle est la situation, en Allemagne, des 20.000 en fants de nos militaires ?
106	La presse et nous.
114	Notre centre psycho-médico-social.
116	Rösrath à l'entrée du Pays de Berg.
128	Historique de l'enseignement primaire belge en Alle magne.
172	Activités parascolaires à Rösrath.
178	Les fêtes commémoratives.
182	Postface.

